

Mekor Hokhma

*Perles de sagesse au féminin.
Selon les enseignements de Rabbi Nahman de Breslev.
Ce feuillet est dédié à la Techouva du Am Israël.*



Réservé aux femmes exclusivement

Leïlouy Nishmat Zara bat Tourkia

Un argumentaire lumineux

Voici une histoire incroyable que nous raconte la Guemara (Houlin 60b). Une histoire qui marquera tout le devenir de l'humanité en général et le Peuple juif en particulier. Un des plus grands secrets de la Thora y est contenu...

Rabbi Chimon ben Pazi posa la question : Un premier verset nous dit : « D... fit les deux grands luminaires » (la lune et le soleil) Il est donc aisé de comprendre que D... les fit de la même taille. Le deuxième verset précise : « Le plus grand luminaire (le soleil) pour la royauté du jour, le plus petit luminaire (la lune) pour la royauté de la nuit ».

Du deuxième verset, nous comprenons que le premier était grand et le deuxième petit ! Une contradiction évidente entre les versets, comment résoudre cette question ? En fait, ils furent créés de taille équivalente et cette égalité provoqua une question chez la lune qui vint tenir une véritable argumentation devant Hachem (pour info, la lune ne parle pas, c'est l'ange préposé à la lune qui tint ce discours, il existe d'ailleurs un ange préposé à chaque élément de la nature).

Elle dit : « Maitre du Monde, est-il possible que deux rois utilisent la même couronne ? Est-il possible que moi et le soleil soyons égaux ? Il ne peut y avoir deux rois qui gouvernent un seul et même royaume ».

« Puisque tu as dit ainsi, tu as très bien parlé, vas et diminue ta taille ! ».

« Maitre du Monde, parce que j'ai dit une chose convenable, je dois donc me diminuer ? ».

Hachem lui répondit : « Tu as raison, ton argumentation est juste, je te donnerai donc en contrepartie la royauté de jour comme de nuit ». (Il est en effet possible de voir la lune de jour comme de nuit alors que la chose n'est pas de même pour le soleil).

La lune lui répondit : « A quoi cela me sert-il que l'on me voit même le jour, c'est comme une lumière que l'on allumerait de plein jour, quelle éclat pourrait-elle donner ? ».

Hachem vit que la lune n'était toujours pas satisfaite, Il lui dit : « Le Peuple d'Israël comptera les fêtes et les années par ton biais » (Le calendrier juif dépend de la lune pour la fixation des fêtes). La lune lui répondit : « Même le soleil est associé avec moi dans cette chose » (On ne peut en effet fixer le calendrier juif sans l'aide du soleil).

Les anciens

- Les anciens soutiennent le Peuple d'Israël et leurs conseils nous sont bénéfiques.

- La Parnassa, les moyens de subsistances sont en rapport avec les vertus des Anciens.

- Si tout le prestige des Anciens se manifeste principalement chez les jeunes filles, ceci est un signe qu'ils manquent d'intelligence.

*Sefer Hamidot
Zekenim
B1, B2, B3*

Hachem lui dit : « Si c'est ainsi, même les Tsadikim seront appelé par ton nom, comme Yaacov Hakatan (le petit), Chmouel Hakatan, David Hakatan... ». Mais malgré tout, la lune n'arrivait pas à se tranquilliser... Lorsque Hachem vit cela, Il déclara : « **Apportez-moi une expiation pour avoir diminué la lune de sa taille !** ». Ce qui poussa Rabbi Chimon ben Lakich à affirmer : « *Quelle est la différence entre le Korban (sacrifice) de Roch Hodech et les autres korbanots ? Le seul pour lequel il est écrit « expiation pour D... » est celui de Roch Hodech. Comme si Hachem disait : « **Que ce Korban soit pour moi une « Kaparra » pour avoir diminué la lune** » !!!*

Impressionnant... N'est-ce pas ? Afin de comprendre ce Midrash, il est important de rappeler ce que nous affirme le Zohar et d'autres livres que la Hochma et la Thora sont comparées au soleil alors que la Emouna et la Téfila sont comparés à la lune. A chaque fois donc que nous verrons la lune argumenter, nous devons donc avoir en tête que nous parlons de la Emouna et de la Téfila. Ainsi que nous l'avons dit plus haut, cet enseignement comprend l'un des plus grands secrets de la Thora. Ce secret qui nous permet d'affirmer qu'il existe une défense permanente envers le peuple d'Israël en particulier, et le monde en général.

Ce midrash nous dévoile comment Hachem a instauré la notion de libre arbitre dans le monde. Il est en effet, évident que si je fume une cigarette le Chabat et qu'elle m'explose en pleine figure, je n'ai plus de libre arbitre d'accomplir ou de ne pas accomplir la Thora. Idem si je mange des aliments Taref et que je m'attrape des coliques néphrétiques, plus personne ne mangerait pas cacher ! Donc cette notion de libre arbitre était impérative pour le monde et ce, avant même que l'homme ne soit créé !

Comme nous l'avons dit, le soleil représente la Hochma et la Thora alors que la lune symbolise la Emouna et la Téfila. Donc, lorsqu'Hachem diminua la lune, il réduisit en fait la force de la Emouna et de la Téfila dans le monde. Car si la Hochma et la Emouna étaient restées de même taille, il aurait été impossible au libre arbitre de pouvoir exercer son influence dans le monde.

Imaginez un peu que la Emouna soit si forte dans le monde, l'homme n'aurait pas eu d'autre choix que de croire en Hachem. Le libre arbitre existe dans le monde que grâce au Yetser ara. C'est la raison pour laquelle la Téfila est presque dénuée d'intérêt au profit de la Hochma qui elle, est glorifiée aux yeux de l'humanité. Peu importe le type de Hochma philosophique, scientifique ou religieuse. La Hochma est toujours apprécié de tous. Ce qui est loin d'être le cas pour la Téfila, même chez ceux qui étudient la Thora en permanence. Donc Hachem n'avait pas d'autre choix que de diminuer la lune (Emouna et Téfila) afin de faire exercer le libre arbitre dans le monde. Un homme complètement attaché à Hachem par la Téfila perd en effet tout son libre arbitre. Il est pris dans le monde du Bien et le Yetser Ara n'a plus d'emprise sur lui. Il est très difficile pour une personne de prier de toutes ses forces, il lui est plus facile de parcourir le monde d'un bout à l'autre pour obtenir ce qu'il recherche plutôt de que rester debout en prières.

La solution la plus simple qui consiste à se tourner vers le Maître du Monde est donc devenue la plus difficile à accomplir. La Téfila est donc manquante à tous points de vue, un peu comme la lune qui est diminuée...

Lois de cacherout Viande et lait

- Après avoir consommé la viande, ou même du bouillon de viande, du jus ou de la graisse de viande, on doit attendre 6 heures avant de consommer du lait ou des laitages.

- Après avoir consommé du lait ou des laitages, on peut consommer immédiatement de la viande ou un mets à base de viande, en ayant soin de bien se rincer la bouche et les dents avant.

Choulhane Arouh

*Vous aussi envoyez-nous vos histoires et recettes.
Pour cela, une seule adresse : mekor.hokhma@gmail.com*



Contes et allégories de Rabbenou

La moisson détériorée

Il était une fois un roi astrologue qui prévu que si la moisson de cette année n'avait pas lieu avant une certaine date, celle-ci pourrait toute entière. Le temps imparti étant court, il décida d'embaucher des moissonneurs, de les combler de tous les plaisirs et de satisfaire tous leurs besoins.

Il souhaitait les contenter afin qu'ils travaillent jour et nuit et achèvent ainsi la moisson avant l'échéance.

Mais tout au contraire, les moissonneurs se délectèrent dans leurs plaisirs, oublièrent leur tâche, et le terme passa sans qu'ils n'aient moissonné ; toute la récolte se détériora. Ils ignoraient comment éviter la colère du roi. Un Sage leur conseilla ceci : il existait un oiseau que le roi aimait particulièrement ; s'ils le lui procuraient, il en éprouverait un bien-être et un plaisir tels qu'il pardonnerait tout. Mais l'oiseau vivait si haut dans le Ciel qu'il en était très difficile d'accès ; de plus, les moissonneurs ne possédaient pas d'échelle et disposaient de peu de temps.

Etant nombreux, le Sage leur suggéra de grimper l'un sur l'autre jusqu'à atteindre l'oiseau dans ses hauteurs. Mais ils se disputèrent entre eux, chacun voulant se trouver au sommet au-dessus de son ami. A cause de leurs querelles, ils se relâchèrent et l'oiseau s'envola. Seule resta la colère du roi devant leur négligence au sujet de la moisson.

Voici le sens de cette histoire. L'Eternel, que Son Nom soit béni, a créé l'homme et lui a offert tous les plaisirs pourvu que celui-ci fauche la moisson avant que la souillure de l'Alliance ne l'endommage, et qu'il Le serve avec un esprit saint. Mais ces plaisirs détournent l'homme de sa tâche ; il finit par se laisser corrompre par la moisson qui a déjà pourrie, et les péchés souillent alors son esprit, que D. nous en préserve. Cependant et malgré cela, il pourrait encore obtenir un pardon total grâce à l'oiseau qui incarne en fait le Tsadik.

Malheureusement, la dispute et la jalousie – illustrées par la volonté commune de se trouver au sommet – conduisent l'homme à s'éloigner du Tsadik et à ne pas s'attacher à lui. (Co'hvé Or, Sipourim Niflaïm, 229).

Tiré du livre « Contes, allégories et rêves – Rabbi Nahman de Breslev »

Lachone Hara

Médiance

3. Nos Sages ont affirmé : Pour trois délits la personne est punie en ce monde et perd sa part dans le monde futur : l'idolâtrie, les unions sexuelles proscrites et le crime. La sanction liée à la médiance est équivalente à celle relative à ces trois péchés combinés. Nos Sages ont aussi dit : Médire équivaut à renier D., comme il est écrit : « ... ceux qui disent : par notre langue nous l'emporterons, nous pouvons utiliser nos lèvres à notre gré, qui serait notre maître ? » (Psaume 12,4). Et encore : La médiance tue celui qui la dit, celui qui l'accueille et celui qu'elle vise. Celui qui l'accueille est plus blâmable que celui qui la dit.

4. Il est donc interdit d'accepter comme véridique le Lachone Hara qu'une autre personne nous rapporte. On doit carrément éviter d'écouter le Lachone Hara.

*Tiré du Choulhan Arouh,
« Normes d'éthique et de morale »*

Pour dédier un numéro ou envoyer vos questions à yael taieb,
une seule adresse : mekor.hokhma@gmail.com



Pureté familiale

Les interdits concernant la période de Nidda :

11) Interdiction de verser de l'eau. La femme ne versera pas d'eau, même froide, sur son mari pour qu'il se lave le visage, les mains ou les pieds. Car c'est un acte qui rapproche les époux. Par contre, une femme peut apporter de l'eau pour son mari pour netilat yadain avant comme après le repas, ces lois sont valables réciproquement.

12) Cas de maladie. Il y a trois interdits que l'on ne transgressera pas même au prix de sa vie. Entre autre, guilouy harayot (les rapports sexuels interdits), le cas de nidda en fait partie.

La tefila de la semaine

Pour se concentrer dans la prière

De grâce, Éternel, aide-moi dans Ta grange miséricorde à prier devant Toi de tout mon cœur avec sincérité et d'une foi sans mélange. Que ma prière soit pure, Juste et bien ordonnée, accompagnée d'intentions véritablement sincères en accord avec mes paroles. Et que je parvienne à me concentrer sur les mots, et à épancher mon cœur comme de l'eau devant Ta Face.

Likoutei Tefilot Tefila Heth - Rabbi Nathan

L'épanchement de l'âme

Concernant l'Hitbodédout. Parfois nos paroles se « coincent » dans notre gorge, et il nous est impossible d'ouvrir la bouche. On pourrait même en faire une prière, en appelant et en suppliant notre D.ieu de nous rapprocher de Lui, malgré notre incapacité à l'exprimer. On invoquera alors Sa Miséricorde afin qu'Il ait pitié de nous et qu'Il nous ouvre la bouche, pour épancher notre âme. Sachons que de nombreux Tsadikim célèbres nous ont confiés qu'ils avaient atteint tous les niveaux de sainteté en parlant tout simplement ! Celui qui réfléchit comprendra la grandeur de cette démarche. Elle est adaptée à chacun, au plus petit comme au plus grand. Et si on le désire réellement, notre parole conduira à de très grands niveaux. Heureux l'homme qui s'attachera à cela.

Nos cours et activités

Cours à Raanana tous les mardis à 10h30.

Adresse : 80, rehov Ahouza.
Synagogue des Constantinois
« Hoel Mordé'hai ».

Cours le Mercredi 11 Juin à Beitar.
Contactez Vanessa au
054 767 1209.

OUMAN
Parce que vous ne reviendrez jamais pareilles !
Voyage organisé par :
La Rabbanite Yael Taieb
Du 19 au 22 Juin 2014
Pour femmes & jeunes filles

RESERVEZ VITE !
(plus que quelques places disponibles)

Mekor Hokhma
Perles de sagesse au féminin.

Contactez Yael | +972.54-700-7389 ou Elodie | +972.54-727-8072